

percakapan. Hal ini dapat kita lihat dari Perbedaan penggunaan/pemilihan kata yang dipakai saat berkomunikasi dengan orang tua, orang lain yang lebih tua dari kita, teman sebaya, orang yang lebih muda dari kita. Selain itu, pelajaran bahasa Jawa juga mengajarkan hal yang bersejarah dan simbol yang dipakai nenek moyang kita untuk menulis sebuah surat/mengungkapkan ide/gagasannya ke dalam sebuah tulisan dalam aksara Jawa.

Bahasa Jawa akan menumbuhkan kecintaan siswa terhadap bahasa mereka, Hal ini terlihat jika bahasa jawa kita gunakan dalam berkomunikasi dengan orang lain dan untuk melatih hal tersebut dibutuhkan proses pembiasaan berbahasa yang dilakukan ketika pelajaran bahasa Jawa di sekolah. Bahasa Jawa juga akan menjadikan kita bangga menjadi suku Jawa karena kita memiliki bahasa lokal sendiri dan ini sebagai bukti bahwa suku Jawa memiliki kebudayaan yang sangat beragam. Disamping hal tersebut, penggunaan bahasa Jawa dan diajarkan di sekolah dasar dimaksudkan agar budaya masa lampau tidak lenyap digerus roda globalisasi.

Adanya bahasa Jawa merupakan sebuah bukti bersejarah tentang adanya peradaban yang bagus di masa lampau. Nenek moyang kita telah mewarisi kita sebuah kebudayaan yang teramat bagus dan kaya. oleh karena itu, kita sebagai generasi penerus wajib untuk menjaga warisan budaya tersebut agar tetap ada dan menjadi kebanggaan tersendiri sebagai suku Jawa.

Meskipun demikian, banyak siswa yang kurang suka belajar bahasa Jawa. salah satu materi di SD/MI yang dipelajari sejak kelas 1 sampai kelas 6, akan tetapi masih banyak siswa yang belum memahaminya. Pada saat proses pembelajaran mereka diperbolehkan melihat aksara Jawa yang ada di dalam buku kemudian saat ulangan mereka tidak boleh membuka buku pelajaran sehingga mereka kesulitan untuk mengingat-ingat aksara Jawa tersebut dan keadaan tersebut berdampak pada hasil belajar siswa tersebut.

Oleh karena itu, perlu adanya formula baru untuk mendukung proses pelestarian budaya Jawa dengan cara mendukung adanya pelajaran bahasa Jawa sebagai muatan lokal di sekolah. Formula baru ini dimaksudkan agar siswa memiliki motivasi belajar kategori baik dalam pembelajaran bahasa Jawa agar menimbulkan rasa cinta, bangga terhadap bahasa Jawa serta menjaga warisan budaya.

Menurut Prastyia Irawan dan kawan-kawan, mengutip hasil penelitian Fyan dan Maehr bahwa dari tiga faktor yang memengaruhi prestasi belajar yaitu latar belakang keluarga, kondisi atau konteks sekolah dan motivasi, maka faktor terakhir merupakan faktor yang paling baik. Walberg dkk. Menyimpulkan bahwa motivasi mempunyai kontribusi antara 11 sampai 20 persen terhadap prestasi belajar. Studi yang dilakukan Suciati menyimpulkan bahwa kontribusi motivasi sebesar 36%, sedangkan McClelland menunjukkan bahwa motivasi belajar berprestasi mempunyai kontribusi sampai 64% terhadap prestasi belajar.

1. Subjek penelitian adalah pada siswa kelas IV MIM 05 Gempol Pading, Pucuk, Lamongan pada semester genap tahun ajaran 2015/2016, karena dalam kelas ini mengalami kesulitan pada mata pelajaran bahasa Jawa terutama pada materi aksara Jawa. Penelitian Tindakan Kelas (PTK) ini dilakukan dengan siklus.
2. Penelitian ini difokuskan pada mata pelajaran bahasa Jawa kelas IV Semester genap dengan:
 - a. **standar kompetensi:** Mampu membaca nyaring, membaca pemahaman teks nonsastra dan membaca huruf Jawa.
 - b. **kompetensi dasar:** Membaca kata berhuruf jawa yang menggunakan *sandhangan swara (wulu, suku, pepet, taling, taling tarung)*.
3. Pada penelitian ini, hal yang diukur siswa adalah motivasi belajarnya dalam mengikuti proses pembelajaran bahasa Jawa di dalam kelas.